

UN BUDGET 2023 QUI RÉPOND AUX ENJEUX D'AUJOURD'HUI ET ANTICIPE LES BESOINS DE DEMAIN

Groupe de la Majorité municipale

La construction du budget pour l'année 2023 demeure un exercice redoutable, peut-être plus que jamais d'ailleurs, dans un contexte national et international qui voit les coûts de certaines matières premières et de l'énergie s'envoler tandis que les aides de l'État à destination des collectivités, elles, ne cessent de décroître. Malgré cette situation, nous avons fait le choix, comme nous nous y étions engagés lors de la campagne, de ne pas augmenter la fiscalité locale, conscients évidemment qu'une hausse des impôts aurait pesé de surcroît sur le budget des ménages, déjà douloureusement impacté par les augmentations à tout-va.

Le budget de la ville, qui s'élève à 205,5 M€ pour l'année 2023, avec pas moins de 35,8 M€ consacrés à l'investissement, est à la fois rigoureux, volontariste, solidaire et à la hauteur des ambitions pour notre ville. Ainsi, la stratégie financière, qui est celle de la majorité depuis deux décennies, reste inchangée : stabilité de la fiscalité et investissement dynamique pour soutenir l'emploi et l'attractivité d'Orléans. Cette stratégie a fait ses preuves et nous permet, année après année, crise après crise, financière comme sanitaire, de trouver des ressources pour mener à bien nos engagements et répondre au mieux à vos besoins. Concrètement, cela signifie que des mesures fortes en matière de sobriété énergétique seront financées, car il s'agit là d'une des priorités de ce mandat, avec la santé, la sécurité et l'ensemble des politiques dites de proximité. Le 7 décembre dernier, en séance de conseil municipal, Orléans a adopté sa feuille de route de la transition énergétique et écologique qui porte l'objectif ambitieux, mais indispensable, de faire d'Orléans une ville où il continuera de faire bon vivre pour les générations à venir. Son plan vise quatre grands objectifs : « ville décarbonée », « ville-jardin », « ville organisée face aux risques », et « ville citoyenne et responsable ».

Bien sûr, la culture est aussi un axe central de ce mandat avec, notamment, le réaménagement du conservatoire (2.8 M€), la restauration du site de Notre-Dame de Recouvrance (350 000 €), et des subventions de plus de 2.6 M€ accordées au Théâtre, de 1,7 M€ aux associations culturelles (Astrolabe, Polysonik...) et de 600 000 € aux structures conventionnées (108, Musique et équilibre, Orléans concert...). Dans le contexte actuel, le soutien aux acteurs du domaine social devait être à la hauteur des besoins avec un budget de 9,435 M€, dont la subvention la plus importante (8,943M€) revient au CCAS avec une hausse de 200 000 euros.

Le budget alloué à l'éducation, d'un montant de 33,9 M€, est le plus élevé. Il se traduit par un programme d'investissements soutenu pour que nos enfants puissent apprendre dans les meilleures conditions possibles.

Chers Orléanais, chères Orléanaises, dans la période difficile que nous traversons, avec les inquiétudes et incertitudes qui pèsent sur les épaules de chacun d'entre nous, ce budget a vocation à être, à la fois, solidaire et ambitieux, vertueux et cohérent, responsable et volontariste. Il doit répondre aux enjeux d'aujourd'hui et anticiper les besoins de demain.